

学校だより

鳳至 ~ ふげし ~

輪島市立鳳至小学校
第14号 (No.366号)
平成29年3月16日

卒業にあたって

鳳至小学校長 滝井 陽一

57名の卒業生のみなさん ご卒業おめでとうございます。

鳳至小学校の中心になり、たくさんの「感動」を与えてくれたみなさんに、心よりお祝い申し上げます。

4月からみなさんは、中学生になります。中学校は、将来に向けての自分作りをする大切な三年間となります。

そこで卒業にあたり自分づくりの基本となる「三つの意」という言葉をお皆さんに送ります。

一つめは、「熱意」の「意」です。

熱意は物事を成功に導く重要な心の力です。何事にも前向きに熱意をもって取り組んで欲しいと思います。

二つめは、「創意」の「意」です。

創意は、将来変化の激しい世の中をたくましく生き抜くための大切なエネルギーとなります。さまざまな知恵を発揮していくような「創意工夫の心」を持ち続け、自分の目標に向かって前進して欲しいと思います。

三つめは、「誠意」の「意」です。

人間は、一人では生きられません。家族や友人、そして地域の人たちの支えがあるから日々の生活をおくることができるのです。また、夢の実現を支えてくれたりもするのです。だからこそ君たち自身が温かい心を持ち絶えず感謝するとともに、常に「誠意・真心」を持って周りの人たちと接し、頼られる人間になって欲しいと思います。

どうか「熱意・創意・誠意」という「三つの意」を忘れず、将来の自分作りの中学校三年間にして下さい。

将来君たちが、「三つの意」の精神を兼ね備え、この輪島市の発展に尽くす、素敵な大人になっていることを期待します。

最後になりましたが、保護者の皆様にお慶びを申し上げます。お子さんのご卒業おめでとうございます。お子さんは人生において最も多感な時期に入ります。楽しみの多い反面、保護者として悩むことも多いかと存じます。

しかし、皆様の前向きに生きる姿が、必ずお子さんを勇気づけ、良い方向に向けていきます。お子さんが夢に向かう姿を、どうぞ温かく見守り導き、家庭でも笑顔と感動の花をたくさん咲かせてください。

これまでいただきましたご厚情に深く感謝いたしますと共に、今後ともよろしくお願ひ申し上げます。



◇感謝の気持ちがいっぱい！6年生を送る会 2月24日(金)

多くの保護者と地域の皆様にご参観いただき、あたたかい拍手を頂戴しました。本当にありがとうございました。どの学年も、お世話になった6年生への「感謝の気持ち」を全力で表現しました。



1年生 劇と歌
「ともだちっていいな」



2年生 ダンスと歌
「鳳至タラレバ娘」



3年生 リズムパフォーマンス
「にんじゃへの道」



6年生 劇と合奏
「6年生からのプレゼント」



4、5年生 金管鼓隊
「校歌」・「栄光の架橋」

◆6年生の感想を一部紹介します

- ・今までの「送る会」の中で、一番楽しかったです。
- ・2年生の懐かしいダンスを見て、いろいろ思い出して感動したり、最後の歌を聞き、すごく泣きそうになったりしました。
- ・鼓笛隊の発表は、聞いていて4、5年生の心が1つになっているなと思いました。
- ・4、5年生は新曲がとても良かったです。聴いていて安心しました。
- ・もう卒業するんだなと思いながら見ていました。6年間はとても早かったなと思いました。

◇輪島市スポーツ奨励賞・あすなろスポーツ賞受賞！

3月5日、輪島市スポーツ賞・輪島市体育協会表彰式が市文化会館で行われました。主に県大会以上の大会で優秀な成績をおさめた団体・個人が表彰を受けました。鳳至小学校からも、たくさんの児童が受賞しました。



★輪島市スポーツ奨励賞

- (5年) 県小学生陸上競技大会 男子4×100mリレー
- (2年) 小学校クラブ対抗ジュニア陸上競技大会 2年女子100m 優勝

★輪島市あすなろスポーツ賞

- (6年) 県小学生陸上競技大会 女子ジャベリックボール投げ 3位
- (1年) 小学校クラブ対抗ジュニア陸上競技大会 1年女子100m・VFB 2位
- (1年) 小学校クラブ対抗ジュニア陸上競技大会 1年女子VFB 3位



◇「鳳至公民館まつり」で、 児童の作品が展示される！

3月5日（日）、鳳至公民館で公民館まつりが開催され、多くの人で賑わいました。子どもたちの作品も多数展示され、自分や友だちの作品をゆっくりと鑑賞する姿が見られました。

5年生は親子蒔絵作品を出品しました。1年生は、鳳至っ子見守り隊へ感謝の気持ちをこめてメッセージカードを書きました。

◇中学校による「出前授業」の実施

2月28日、輪島中学校の本田先生、浦西先生による英語の出前授業が行われました。4月から輪島中学校の生徒になる6年生が、一足先に中学校の授業を体験しました。すべて英語で進められていく授業にとまどいながらも、6年生は一生懸命に学習に集中していました。中学校の先生は、「とても積極的に学習に取り組んでいました。早く一緒に勉強したいです。」との感想がありました。



◇「スポチャレいしかわ」で体力づくり

県教育委員会主催の「スポチャレいしかわ」で、体力づくりに取り組みました。2月末で登録が締め切られ、結果発表がありました。鳳至小学校は、「スポチャレ・40m」で入賞しました。

☆「スポチャレ・40m」

・3年生ベスト部門	4位	鳳至小3年2組	記録10秒30
・4年生ベスト部門	3位	鳳至小4年2組	記録9秒80

※ 石川県教育委員会のホームページにも掲載されています。「スポチャレいしかわ」で検索してください。



◇読書で「心に栄養」を！

学校では、1年間で、「低学年1人平均90冊以上」「高学年1人平均50冊以上」という目標を設定し、様々な取組を行いました。3月は朝読書に、ボランティアの方々による「読み聞かせ読書」に取り組んでいます。



3年生への読み聞かせ

4月から2月までの貸出冊数

1年生合計	4953冊	4年生合計	4080冊
2年生合計	4216冊	5年生合計	3348冊
3年生合計	3035冊	6年生合計	2813冊
低学年合計	12204冊	高学年合計	10241冊
低学年1人平均	98.4冊	高学年1人平均	57.2冊

◇学校評価アンケートにご協力ありがとうございました！

「保護者アンケート」と「児童アンケート」で、3ポイント以上の変化があった項目

① 児童アンケート 数字は肯定的評価（よくあてはまる+ややあてはまる） 単位 %

質問項目	7月	2月
・スタディマナーや学校のきまりを守っている	86.9	83.5
・鳳至小のABC（考え・理由・根拠）を使って、話し合っている	75.8	92.3
・無言でそうじに取り組んだ	新規	85.0
・テレビを見ないで宿題をしている	新規	69.2
・自分から進んであいさつをしている	新規	87.9

② 保護者アンケート 数字は肯定的評価（よくあてはまる+ややあてはまる） 単位 %

質問項目	7月	2月
・子どもたちは、授業で自分の考えを持ったり話し合ったりしている	80.9	84.1
・子どもたちは、家ではテレビを見ずに学習している	61.9	54.9
・学校には、児童の活動できる場や頑張りを認められる場がある	92.8	89.6
・子どもたちは、読書の日には家庭で読書をしている	60.5	52.8
・子どもたちはスポーツや外遊び等で体力づくりに励んでいる	87.0	78.4
・学校は、いじめ等の問題を隠さず、迅速に対応している	87.3	90.8
・子どもたちは、寝る時刻を守っている（低：9時 中：10時 高：10時半）	71.1	62.2
・子どもたちは、9時までにSNS機器等を預けている	75.5	72.4
・学校は、便りやホームページ等で学校の様子を知らせている	94.4	98.3

③ 保護者の皆さんから寄せられたご意見

- ・担任はお便りを出してくれます。「こんなことがあったのか」と思い、発行を楽しみにしています。
- ・学校から配布されるプリント類が多い。返事が必要なもの以外は、長子のみに渡せばいいと思います。
- ・学力向上！もちろん大切ですが、子ども達が「学校へ行きたい」と思える学校であって欲しいです。
- ・今回は学校公開に行けず様子は不明ですが、本人は学校を楽しんでいるので良いと思います。
- ・保育園児の子供がいるのですが、先日、公園で遊ばせていると鳳至小の児童の何人かが「小さな子がいるから気をつけよう！」とお互いに声をかけ合い気をつかってくれました。すごく嬉しい気持ちになりました。最近では、マナーの悪い子達も見られる中なので、とても感心しました。優しい気持ちを持っている子が増えてくれると嬉しいです。

※ 貴重なご意見ありがとうございました。学校評価については、次号でもお知らせいたします。

◇家庭学習の量と質 ～ 20・40・60運動の推進 ～

2月の目標時間の達成率をお知らせします。6年生は、中学校に向けて家庭学習を習慣化しましょう。

【2月の家庭学習時間】 ※1日あたりの平均学習時間 (分)

	1年生	2年生	3年生	4年生	5年生	6年生
平日	100%	100%	89%	93%	99%	88%
休日	100%	86%	81%	87%	91%	79%